

Reiteran solidaridad con Cuba durante cita de LASA en Estados Unidos



Washington, 26 may (RHC) La Red Nacional de Solidaridad con Cuba en Estados Unidos reiteró su apoyo a la mayor de las Antillas ante asistentes al congreso de LASA, Asociación de Estudios Latinoamericanos que prosigue en la ciudad estadounidense de Boston.

La co-directora de la coalición de agrupaciones que defienden, entre otras causas, el fin del bloqueo impuesto por Uáchinton contra la nación antillana hace casi 60 años, Nalda Vigezzi, celebró la presencia en la reunión de investigadores y académicos cubanos que toman parte en la importante cita.

Temas como los enfoques regionales sobre los desafíos del cambio climático, y las tecnologías de información y comunicación en ámbitos educativos, ocuparán hoy espacios del congreso de LASA.

En la cita, iniciada el viernes y que concluirá este lunes también habrá sesiones acerca de la desigualdad alimentaria en América Latina, y las luchas de las mujeres de la región y sus desafíos a las instituciones religiosas y políticas.

La presidenta de la Asociación de Estudios Latinoamericanos (LASA), Lynn Stephen, destacó la importancia que le concede esta institución a la asistencia cubana a sus congresos y a los temas relacionados con la isla.

En entrevista con Prensa Latina durante la celebración en la ciudad estadounidense de Boston de la edición 37 del congreso internacional de LASA, también lamentó la postura de la administración de Donald Trump hacia la nación antillana, y el hecho de que muchos académicos cubanos no recibieran visas para estar en el evento.

Stephen recordó que el contrato para realizar esta cita en la capital del estado de Massachusetts se firmó hace cuatro o cinco años, antes de que el mandatario norteamericano ganara las elecciones presidenciales de noviembre de 2016.

Manifestó que en 2017, durante el congreso celebrado en Lima, Perú, cuando ella asumió como presidenta de la organización, llegó a decir que quería cambiar la sede de la conferencia de este año para México, por muchas razones, pero entre ellas el tema de la entrega de visas.

Hasta el verano pasado tratamos de moverlo hacia América Latina, remarcó Stephen, quien señaló que no pudieron hacerlo finalmente porque cancelar el contrato de Boston habría costado a LASA una penalización de 500 mil dólares, más de la mitad de su presupuesto.

Sobre la base de esta experiencia, de las políticas de Trump, y también por sus medidas tremendamente antiinmigrantes que sentimos todos los días acá, el clima político requiere que salgamos de Estados Unidos, expresó la titular.

No vamos a tener más reuniones de LASA en Estados Unidos por lo de Cuba, por lo de la inmigración, remarcó la presidenta, y reiteró que la cita de 2020 será en México, 'lo cual creo que favorecerá mucho la participación no solo de cubanos, sino de personas de otras nacionalidades'.

Stephen resaltó la fortaleza de la membresía del país caribeño en LASA, asociación a la cual pertenecen actualmente mil 118 cubanos radicados en la isla y fuera de ella; así como de la Sección de Cuba, que tiene mil 239 integrantes, entre cubanos y personas de otras nacionalidades que estudian temas relacionados con el territorio antillano.

De acuerdo con datos entregados a Prensa Latina por los organizadores del evento, recibieron 677 propuestas de trabajos de cubanos desde diferentes latitudes, de las cuales 477 fueron aceptadas y 387 se programaron para su presentación en las jornadas de la cita que se desarrolla del 24 al 27 de mayo.

Rafael Cervantes, miembro de la Sección Cuba LASA, emitió una denuncia pública en La Habana el pasado jueves en la que dijo que solo un 12 por ciento de más de 200 ponentes aprobados por los organizadores podrían asistir al congreso, porque los demás no recibieron las visas necesarias.

Ante la imposibilidad de realizar en La Habana el trámite de visa -esos servicios están suspendidos por decisión del Departamento de Estado desde septiembre de 2017-, académicos cubanos han tenido que realizar esa gestión en oficinas consulares de Estados Unidos en terceros países, indicó Cervantes.

De acuerdo con el catedrático, 'muy pocos de ellos recibieron visas de no inmigrante con el noble objetivo de participar en una conferencia internacional'.

En medio de este contexto, Stephen resaltó la significación de la asistencia de los cubanos que sí pudieron llegar a LASA 2019 para tomar parte en sesiones sobre los más diversos temas, y señaló, además, que el tema de Cuba está presente de muchísimas formas.

Hay paneles dedicados a José Martí, manifestó sobre el Héroe Nacional de la mayor de las Antillas, al señalar que el título del congreso este año (Nuestra América: justicia e inclusión), parte de un ensayo

escrito por él en 1891.

Además, Stephen Ilamó la atención sobre el hecho de que la imagen de presentación de LASA 2019 es un puente.

'Nosotros no queremos murallas, queremos puentes, esa imagen representa un puente a Cuba, a México, a América Latina. Queremos seguir con esa idea de tejer puentes en los siguientes congresos', aseguró.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/191730-reiteran-solidaridad-con-cuba-durante-cita-de-lasa-en-estados-unidos>



Radio Habana Cuba